
第 1879 回例会 

9 月 20 日 №11 

 

●友好クラブ 

 韓国・龍仁ロータリークラブ 

 国際ロータリー第 3600 地区 

●姉妹クラブ 

 千曲川ロータリークラブ 

 国際ロータリー第 2600 地区 

●提唱インターアクトクラブ 

 光明学園相模原高等学校 

 インターアクトクラブ 

                                     
 
 
 
 
 
 
 
     
 
 
 
 
         
 
      
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
           

     

 

ロータリー情報委員長    

      情報集会を 9 月 7 日、14 日の 2 回に分けて 
実施致しましたが、ご参加頂いた皆様にはあり 
がとうございました。また今回、リニューアル

後、初めてお世話になりました「敦煌酒楼」さ 
んでは、ご好意で会費以上のもてなしをして頂

きましたので、仕事やプライベートでもご利用 
して頂ければと思います。 

9 月 7 日の出席者は 14 名で、内 4 名は会長・ 
幹事・田後増強委員長と私ですので、実質 10 
名。14 日は 18 名の内、上記 4 名を除くと実質 
14 名でした。 

      7 日のＡグループでは 14 名全員が１つの円 
卓に座れましたが、14 日のＢグループでは出席 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
         

 
              
 

瀬戸 裕昭 

人数の関係で 2 テーブルに分かれました。 
主な議題は、私の方から次の 4 つを提案させ 

て頂き、皆様に自由に発言して頂きました。 
〇会員増強 〇例会開催数（月 4 回か月 2 回)  
〇出席率 ○40 周年記念式典 
 規定審議会では、既に例会数の変更は承認さ 
れていますが、櫻内会長からは「今年度は予算 
も年間プログラムも既に出来上がっているので、 
このまま月４回で実施する」ということを冒頭 
で発言された上で、問題は次年度からの考え方 
を話し合って頂きました。 
 私は個人的には増強や出席率、財政面を考え 
ると、月 2 回開催の可能性もメリットがあるか 
 

会 長 櫻内 康裕  幹 事 早川 正彦 

 



 
 

と提議しましたところ、Ａ・Ｂグループともに総 
括的には会員は質より量では長続きしない。出席 
率に対しても、率の問題であり、４回が２回にな 
っても変わらない。財政面でも増強と同様に一時 
的に会員（会費）が集まっても長続きしないなど、 
やはり会員の“質”が重要であるとの意見が飛び 
交っていました。 

     また最近の出席率低下、100％出席が出ていな 
いことに関して、高出席率を誇っていた当クラブ 
も徐々に低下傾向にあることを報告した後、各会 
員より発言して頂きました。 
先輩会員からは「例会あってのロータリークラ 

ブ」「出席の重要性」などの話があり、当クラブ 
では過去、年間出席率 100％を 2 回達成したこと 
が記録に残っている、以前はメイク期間が前後 1 
週間以内だったため、欠席者には声を掛けたり、 
同行したりして、確実にメイクをやっていたそう 
です。 

     ですが先輩会員たちも以前は、出席は義務だと 
思っていたが、今は週 1 回の例会が楽しみに変わ

ってきたとの話に若手会員や新会員も聞き入っ

ていました。私も最近は皆出席をしていますが、 
入会当初は義務のように思っていました。 
 創立 40 周年については、2 回の情報集会とも増 
強や出席の話になってしまいました。丸子実行委 
員長には申し訳ありませんが、今後の各委員会の 
打合せで詰めていきたいと思います。 
 最後に、私は今回の情報集会に参加して、“ロ 
ータリーの原点を再確認すべき”と先輩会員から 
指導されたことが重要だと感じました。 
 相模原中 RC の 40 年間の軌跡を再度、現況に 
照らし合わせ、身の丈に合った、そして名門クラ 
ブとしてのステータスを保持し続けられるよう、 
全員で盛り上げていかなくてはならないと思い

ました。        （一部概要にて掲載） 
 
会員増強委員長       田後 隆二 

先の情報集会では、「会員増強・維持」につい 
    ても主要テーマの一つとして取り上げて頂きま

したので、担当の立場から、その情報交換の内容

を少しご報告させて頂きます。 
具体的な会員候補者のお名前も上がりましたが、 
 

 
 

メモするのを怠っておりましたので、お手数です 
が、本日お配りしたシートへの記載をお願い致し 
ます。情報集会の具体的成果として、会員候補者 
の情報を共有し、足で稼ぐ活動に生かしてまいり 
ます。 
具体的な候補者名とは別に、職業分類の充填と 

いう視点から考えるべきとのご意見がありました。 
特に医療分野の会員が皆無の状況にあります。休 
診日等との兼ね合いもあり、なかなか難しいとは 
思いますが、かかりつけのお医者さん、歯医者さ 
んへのお声掛けをお願いできればと思います。 
また金融、運輸、不動産、マスコミ、飲食とい 

った分野についても未充填となっており、積極的 
に声を掛けた方が良いとの意見もありました。 
そもそも人を誘うわけですから、ロータリーの 

良いところ、当クラブの良いところを本心から語 
れなければならないと、私は思います。 
「ほぼ適正会員数であり、派閥がない。従って、 
例会出席が楽しい」という点を挙げる方もありま 
した。なかなか、そのような雰囲気は言葉では伝 
わらないところでしょう。まずは、夜間例会等に 
お誘い頂き、楽しい雰囲気で迎えてあげられれば 
と思います。 
さて会員増強も大事ですが、退会防止にも配慮 

する必要があることは言うまでもありません。こ 
れも今回の情報集会のテーマとなりましたが、出 
席率が低下していることが退会に繋がるのではな 
いかと危惧しています。 
私はかつて、専門学校で教員をしておりました 

が、だいたい退学する学生は、先に欠席が目立つ 
ようになります。いったん退学を言いだしたら、 
翻意することは、ほぼありませんでした。新たな 
会員を増やすのも重要ですが、最近入会した会員 
が当クラブに入って楽しいと感じているか。メリ 
ットを感じているか。フォローしてあげる必要は 
あるでしょう。 
 40 歳前後の若い新会員を狙うのであれば、特に 
同世代の会員に頑張ってもらわないとなりません。 
最近入会した会員が当クラブを楽しんでもらえて 
いるか気を配ることも、欠かせない視点だと思い 
ます。ぜひ、先輩会員の方々からも新会員に声を 
掛けて頂きたく、宜しくお願い致します。 
 



  

 

会長            櫻内 康裕 

 情報集会については、両名にお話し頂きました 

ので、私からは特にありませんが、今月の夜間例 

会が変更になってしまったので、新会員候補者を 
誘って頂くチャンスと、まだ今年度は一度も夜間 
例会を開催していないため、早急に夜間例会の実 
施を検討したいと思います。  

     また例会開催の件ですが、第 5 グループ内でも 
    月 2 回となるクラブの流れがあるようです。各ク 

ラブの事情もあると思いますが、理想的には月４ 
    回開催することで、それなりの成果が出てくるか 

と思います。         （概要にて掲載） 
 
 
 

●櫻内会長、早川幹事 

    ①先日の情報集会、Ｂグループの皆さん、出席あ 

     りがとうございました。Ａグループとは違った 

空気感で討議ができました。 

    ②16日の津久井 RC創立 50周年記念例会に、会長 

     と共に出席して参りました。津久井 RCらしい 

     例会でした。 

    ●川合 貞義会員 

     5 日間かけて、四国室戸岬、桂浜、小豆島、淡

路島へ自動車一人旅をやってきました。今回も 

     無事に家に辿り着きました。もうしばらく、ド 

     ライブを楽しみたいと思います。死ぬ時は、交

通事故かな?! 

    ●瀬戸 裕昭会員 

    ①本日、卓話の時間で「情報集会の報告」をさせ 

     て頂きます。即席で作ったので、3分位しか持 

     ちません。会長、田後増強委員長、宜しくお願 

いします。 

    ②皆さん、また台風が向かっています。事前準備 

     は大丈夫ですか? 弊社は雨漏れで大変です。 

     櫻内会長、宜しくです！ 

    ●田後 隆二会員 

     情報集会報告、宜しくお願いします。出席され 

     た皆様、ありがとうございました。 

●永保 固紀会員 

①暑さ寒さも彼岸まで、秋の彼岸になりました。 

    ②台風、どうですかね？ 

     

 

 

●小野 孝会員 

 情報集会では、いろいろお世話になりました。 

●甲斐 美利会員 

 皆さん、こんにちは。久し振りに出席しました。 

 スマイルします。 

●江成 利夫会員 

 情報集会の報告、瀬戸委員長、田後委員長よろ 

 しくお願いします。 

●菊地 啓之会員 

 瀬戸ロータリー情報委員長、田後増強委員長、 

情報集会報告、宜しくお願いします。 

●伊倉 正光会員 

 本日の「情報集会の報告について」櫻内会長、 

 瀬戸Ｒ情報委員長、田後増強委員長、よろしく 

 お願い致します。 

●阪西 貴子会員 

本日の情報集会報告、瀬戸Ｒ情報委員長、田後 

増強委員長、宜しくお願い致します。 

●冣住 悦子会員 

①先日の情報集会お疲れ様でした。楽しかったです。 

②会長、瀬戸委員長、田後委員長、報告よろしく 

お願いします。 

●池之上 和哉会員 

会長、瀬戸委員長、田後委員長、情報集会の報 

告よろしくお願いします。 

●藤本 恵介会員 

先週の情報集会、お疲れ様でした。櫻内会長、 

 夜の仕事、５連続の初日ということでしたが、 

 無事に乗り切れたでしょうか?! 

●小崎 直利会員 

①先日は情報集会お疲れ様でした。 

②瀬戸情報委員長、田後増強委員長、情報集会報 

 告について、宜しくお願い致します。 

●諸隈 武会員 

 瀬戸委員長、田後委員長、本日は情報集会報告 

 よろしくお願いします。 

●竹田 繁会員 

①会員の皆様、雨の中、例会出席ご苦労様です。 

②瀬戸情報委員長、田後増強委員長、宜しくお願 

いします。 

本日のスマイル額  １８，０００円 
今年度の累計額  ２６８，０００円 

 



 
 

   
 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     本日は年間プログラムでは夜間例会でしたが、 

    前回も報告しましたが、情報集会が 2回続いたの 

    と、会長幹事会が重なってしまったこともあり、 

    通常例会とさせて頂きました。 

     また 9月 14日の情報集会Ｂグループも、Ａグ 

ループに負けじと大変盛り上がりました。Ｂグル 

ープは出席人数の関係もあり、円卓が 2テーブル 

になってしまいましたが、途中で何名かが移動し 

ての話もでき、両テーブルとも盛り上がっていた 

ようでした。 

 本日は急に変更したため、申し訳なかったので 

すが、卓話の時間は瀬戸ロータリー情報委員長と 

田後会員増強委員長に、情報集会の総括として報 

告して頂きます。宜しくお願い致します。 

 先日 9月 16日に津久井 RC創立 50周年記念式 

典に早川幹事と 2名で出席してきました。参考に 

なったのがクラブ功労者表彰があり、長寿会員・ 

特別功労者、長年勤めた事務局表彰がありました。 

 記念例会の卓話は「憲政の誉 尾崎行雄（咢堂）」

で、ゆかりの地でもあるとのことでした。 

     祝賀会も当日は金曜日ということもあり、例会 

    や事業で欠席のクラブもありましたが、他クラブ     

        

 ●事務局 〒252-0239 相模原市中央区中央 3-12-3 

               相模原商工会館３Ｆ 

       TEL 042-758-5750  FAX 042-758-1605 

 ●例会場 相模原市民会館「あじさいの間」 

   〒252-0239 相模原市中央区中央 3-13-15 

       TEL 042-752-4710 FAX 042-753-2000 

 ●Ｅ-mail:rotary@tbg.t-com.ne.jp 

 

 

からは、合同例会をやりましょうとの声が出てい 

ましたので、今後検討していきたいと思います。 

 今年度は当クラブも創立 40周年がありますの 

で、津久井中央 RCから二次会に誘われ、そこでも 

5月 27日の創立 40周年には、1クラブ 10名以上 

の参加をお願いしますと売込みしてまいりました。 

（紙面上、一部要約にて掲載） 

報告事項 
１．第 2780 地区ガバナー事務所より 

①地区大会・地区指導者育成セミナーでの質問ア 

 ンケート依頼の件 

10月 15日開催のセミナーにおいて、RI理事エ 

レクトの石黒様より講演を頂きますが、時間に 

余裕がありましたら、質問タイムの時間を持ち 

ますので、事前に質問がある場合は 9月末まで 

にアンケートの送付をお願い致します。 

 

例会プログラム 

９月２７日クラブ協議会「公式訪問２週間前に 

     あたり」担当：佐藤ガバナー補佐 

１０月４日ゲスト卓話「米山月間にあたり」 

      担当：米山奨学生 

     定例理事役員会 

例会記録 

点  鐘  １２時３０分 

場  所  相模原市民会館「あじさいの間」 

司  会  伊倉 正光ＳＡＡ 

斉  唱  ロータリーソング「我らの生業」 

ソングリーダー 大坪 征弘会員 

出席報告 

 

 

 

 

 

 

●例会日 毎週火曜日 １２：３０～１３：３０ 

●編 集 親睦活動委員会 

 委員長：瀬戸 裕昭 副委員長：池之上 和哉 

 委員：中里 和男、永保 固紀、竹田 繁 

    小崎 直利、大坪 征弘、大井 達 

    中山 徹男、藤本 恵介、山崎 順子 

●http://sagamihara-naka.sakura.ne.jp 

会 員 出席（出席対象 26名） 事前メイク者 

３６名 ３３名 ０名 

欠席者 本日の出席率 修正出席率(9/6) 

２名 ９４．２９％ ９６．８８％ 


